

DARÍO CELIS TIEMPO DE NEGOCIOS

dariocelisestrada@gmail.com



Adjudicaría Pemex directamente negocio de 1,300 mdd a Diavaz y Mexssub

Si a la administración de **Luis Ramírez Corzo** en Pemex se le cuestionaba su discrecionalidad por la cantidad de contratos que asignó directamente, **Jesús Reyes Heróles** le dice quita-te que ahí te voy.

Cosa de ver el desaseo con el que se ha manejado el hijo del político priista ilustre. La designación de **Jorge Borja** en la dirección corporativa de Ingeniería y Proyectos fue, por lo menos, inmoral y un insulto a la inteligencia empresarial.

Cómo era posible que tras su jubilación el 30 de junio de 2007 de ICA, el hermano menor de **Gilberto Borja** y accionista de la firma presidida por **Bernardo Quintana** llegara a una posición clave de la principal contratista del grupo.

Hace unos ocho meses **Borja** asignó a ICA-Fluor, de la que él mismo fue director antes de llegar a Pemex, un contrato por unos 500 millones de pesos para ampliar la reconfiguración de la minería de Minatitlán.

Pero no contento, acaba de asignarle otro, ahora por alrededor de mil millones de pesos más, para construir un ducto como parte de ese mismo Paquete 2 que se lanzó durante la administración de **Vicente Fox**.

Se estima que en lo que va del sexenio de **Felipe Calderón**, el grupo que en lo operativo conduce **José Luis Guerrero** ha ganado contratos, sin que medie licitación pública internacional, por aproximadamente 15 mil millones de pesos.

No obstante, los excesos de **Reyes Heróles** y **Borja** no terminan ahí. Junto con su socio y operador político, **Roberto Ortega Lomelín**, pretenden darle carpetazo al caso Comproca absorbiendo una pérdida de 200 millones de dólares.

No hace mucho le referíamos ese expediente, que data del gobierno de **Ernesto Zedillo** y que involucró trabajos de reconfiguración de la refinería de Cadereyta. La alemana Siemens y la coreana Sunkyong demandaron a Pemex.

El caso se llevó a la Corte Internacional de Comercio con sede en París, que apenas en el arranque de 2009 emitió un laudo favorable a la paraestatal. El consorcio Comproca pelea la devolución de unos 600 millones de dólares.

Pues la nueva administración de Pemex, acorralada por los despachos jurídicos más avezados de Europa y Estados Unidos, quiere dar por concluida la controversia legal con esa indemnización de 200 millones de dólares.

El otro desaseo de **Reyes He-**

roles, Borja y **Ortega** lo veremos hoy, cuando asignen un contrato por mil 300 millones de dólares a la empresa DMGP Servicios de Integridad por concepto del segundo paquete de sistema de ductos.

Quizás el nombre no diga mucho, pero se trata de un consorcio integrado por **Diavaz**, de **Luis Vázquez Senties**, y Mexicana de Servicios Subacuáticos, mejor conocida como Mexssub.

Esta última es una empresa constituida en 1982 y basada en Houston. Es propiedad de **Jesús Silva**, un hombre de negocios de bajo perfil, pero cuyo cabildero en temas de energía ha sido precisamente **GEA**, de **Reyes Heróles**.

A esta licitación se presentaron al menos seis firmas: **Itochu**, **Siemens**, **Oceanografía** y **Williams Internacional**, que presentaron carta de disculpa, mientras que **Evyn** y **Global off Shore** ya ni oferta entregaron.

Lo curioso es que **DMGP** se acaba de constituir formalmente el 12 de febrero pasado, según consta en su registro público de la propiedad. Le asignarán un contrato por 10 años. Es el segundo de cuatro multimillonarios paquetes.

Van derivadistas

Pues fue hasta ayer finalmente cuando **Merrill Lynch**, **JP Mor-**



Fecha 11.03.2009	Sección Dinero	Página 3
----------------------------	--------------------------	--------------------

gan, Goldman Sachs y Barclays, entregaron a Comercial Mexicana su contraoferta de reestructura financiera. Los derivadistas representados por **Thomas Heather** del despacho White & Case optaron por crear un frente común. Hay indicios de que en su plan plantearán una agresiva desinversión de activos. Se habla de algunas tiendas y la cadena de restaurantes California. La señal no es para nada positiva. Hoy estarían enviando su esquema los fondeadores, léase BBVA-Bancomer, de **Ignacio Deschamps**; HSBC, de **Luis Peña**; Banorte, de **Alejandro Valenzuela**; IXE, de **Enrique Castillo Sánchez Mejorada**; y Scotiabank, de **Nicole Reich**.

OHL: nada aún

Le platicábamos de la visita de **Juan Miguel Villa Mir**, el número uno de OHL. La constructora no ha firmado el financiamiento del viaducto elevado del Estado de México. Las gestiones continúan con BBVA-Bancomer y Santander. Hay una promesa de los bancos de **Ignacio Deschamps** y **Marcos Martínez**, pero el hecho es que aún no liberan los recursos. Hay penalidades en al menos el contrato del segundo, de ahí que, en una de esas, y hasta en demandas termina el asunto. Con todo, Vi-

Ila Mir refrendó su compromiso a **Enrique Peña Nieto**.

La Vista Xkatic

Los que en plena crisis financiera acaban de lanzar un nuevo Club La Vista, pero en Xkatic, Quintana Roo, son **Marcos Salame** y **Adolfo Fastlicht**. Los desarrolladores van a levantar en la Riviera Maya un nuevo complejo de unas 390 hectáreas que significará una inversión cercana a los 120 millones de dólares. El proyecto contempla la edificación de cuatro hoteles boutique y un campo de golf de 18 hoyos que será diseñado por **Jack Nicklaus**. El anuncio se realizó en el marco del décimo aniversario del famoso Club La Vista de Puebla.

TACA va seguro

Como si las pérdidas cambiarias y los futuros del petróleo no fueran suficientes, entre los socios de Volaris hay una nueva razón para estar molestos. Se trata del negocio cautivo que para TACA significa el mantenimiento mayor de la flota de esa aerolínea. Dicen que los accionistas de Televisa que lidera **Emilio Azcárraga** e Inbursa de **Carlos Slim** quieren que se licite el servicio y se lo lleve quien mejor precio ofrezca.

Mega a 1.9 gigas

Al margen de que podría ir consorciado con Cablevisión

de **Jean Paul Broc**, Cablemas de **Alejandro Álvarez** y TVI de **Francisco González** para pujar por frecuencias de Wimax en la banda de 2 a 3 gigahertz, fíjese que es muy probable que Megacable vaya solo por espectro para telefonía, ubicado en los 1.9 gigahertz. Esta compañía que capitanean **Enrique Yamuni** y **Javier Bours** también está a la expectativa de las bases.

Llega Spin Master

Llegó a México Spin Master, una de las cinco principales firmas mundiales de entretenimiento infantil con ventas anuales de 700 millones de dólares. Su director es **Gerardo Yépez**. En el último lustro sus ventas han crecido 40%. Fue constituida hace apenas 15 años por **Ronnen Harary**, **Anton Rabie** y **Ben Varadi's** en Toronto, Canadá, con un capital de 10 mil dólares.

No es Temasek

Una precisión respecto de la tenencia de 11% que posee en Citigroup el gobierno de Singapur. No es el Temasek Holdings el que la posee, sino el fondo soberano Government of Singapore Investment Corporation, que se nutre de fondos fiscales del gobierno. Temasek a su vez está constituido por activos.